

TEMA 18.- EL HIJO DE DIOS SE HIZO HOMBRE

OBJETIVOS:

- **Conocer a Jesucristo que es Dios y hombre verdadero.**
- **Reconocer el alcance que tiene en la vida cotidiana seguir a Jesús.**
- **Comprender la encarnación de Jesucristo que se celebra en Navidad.**
- **Hacer experiencia de oración teniendo a Jesús como modelo.**

Presentación del tema:

Comenzamos el primer tema de la tercera parte del catecismo "**Testigos del Señor**" Inspirada en las lecturas del Nuevo testamento de la liturgia de la Palabra de la **Vigilia Pascual**. Comienzan después del canto alegre de gloria que nos anuncia que el hijo de Dios se hizo hombre y ha resucitado. La narración parte del texto bíblico de la anunciación. Jesús el esperado de las naciones fue concebido de una virgen. Este hecho es fundamental para acercarnos al misterio de la Encarnación ya que nos señala la acción de Dios interviniendo en el mundo.

En tiempos de Jesús para explicar de dónde procedía alguien se hacía una lista con los nombres de los antepasados de cada familia llamada "genealogía". Los evangelios recogen dos genealogías una de San Mateo y otra de San Lucas, ambas terminan en San José, el esposo de María, de la cual nació Jesús. Las dos genealogías de Jesús nos pueden ayudar a profundizar y comprender la naturaleza humana de Cristo que, por ser hombre, niño como los destinatarios de nuestra catequesis necesitaba de los cuidados de un Padre aquí en la tierra: San José.

Jesús se presenta como un niño, un joven y un hombre normal dedicado al trabajo y en cierto momento, se puso a recorrer todo el territorio de Palestina según los planes de Dios, hasta que fue condenado por los dirigentes del templo y crucificado por el Procurador romano Poncio Pilatos instigado por las autoridades del templo.

¿Podemos comprender a Jesús por las cosas que hacía solamente como Hombre?

Para profundizar.

Pablo en (Gál 4, 4) dice: **Cuando llegó la plenitud del tiempo, envió Dios a su Hijo, nacido de mujer.**

La Iglesia cree que al llegar la plenitud de los tiempos, El Hijo único de Dios empezó a ser hombre concebido en el seno de Santa María Virgen. Tomó nuestra condición y naturaleza humana y según las escrituras nació en Belén.

Este es un gran misterio. ¿Dios es tan grande que puede hacerse pequeño y venir a nuestro encuentro como un niño indefenso para que podamos amarlo? ¿Dios es tan bueno que puede renunciar a su esplendor divino y descender a un establo para que podamos encontrarlo?

La fe de la iglesia llama misterio de la Encarnación al hecho de que el Hijo de Dios, tomó para sí una naturaleza humana sin perder por ello de ser lo que es. Así el hijo de Dios comenzó a ser y vivir como hombre

Lo que Jesús hizo y dijo provocó muchos interrogantes. Los que le escuchaban y veían se preguntaban: **"¿quién es este hombre?"** La Tradición de la Iglesia nos muestra a Jesucristo no como un hombre extraordinario en el que Dios está presente, sino como aquel hombre irrepetible que al mismo tiempo es el Hijo eterno de Dios.

¿Quién es Jesús? Es un misterio inaccesible a las posibilidades de nuestra razón, pero que Dios da a conocer para que tengamos una vida nueva. Y muchas personas han podido experimentar esa vida nueva, en tiempos de Jesús y a través de la historia.

La Iglesia confiesa, transmite y enseña el misterio de la fe en Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre,

En Jesús, Dios viene a nuestro encuentro. En (Jn.14, 9) Dice: **Quien me ha visto a mí, ha visto al Padre.**

Y en la Primera carta de (Jn.4; 15-16) dice: **Quien confiese que Jesús es el Hijo de Dios, Dios permanece en él, y él en Dios. Y nosotros hemos conocido el amor que Dios nos tiene y hemos**

creído en Él. Dios es amor, y quien permanece en el amor permanece en Dios y Dios en él.

TEMA 19

JESÚS NACIÓ DE SANTA MARÍA VIRGEN

Objetivos:

- **Profundizar en el conocimiento de María, la Madre de Jesús, a través de la fe de la Iglesia.**
- **Descubrir a María como modelo de discípula de Jesús y como a la persona que nos conduce a Él.**
- **Celebrar la fe de la Iglesia en María a través de sus fiestas litúrgicas.**

Presentación del tema:

Este tema está dedicado enteramente a presentar la figura de María, Madre de Jesús. Sitúa a María en la historia de la salvación como la elegida por Dios para ser Madre de Jesús. Los cristianos la reconocemos como Madre de Dios y madre nuestra.

Para conocer a María, podemos ir desgranando lo que cree la Iglesia sobre ella concretando y enumerando los principales títulos que a lo largo de la historia de la Iglesia se le han ido atribuyendo.

Algunos de los títulos de María están fundamentados en lo que dicen de ella los textos del Nuevo Testamento y que han sido elaborados gracias a la reflexión de la Iglesia: Llena de Gracia, Virgen, Madre de Jesús, Madre de Dios. Otros títulos han ido apareciendo de la toma de conciencia de la Iglesia sobre la realidad que se esconde en María como: Inmaculada Concepción, Asunta o, Reina del cielo.

Los cristianos creemos que como iba a ser la Madre de Dios. Dios la dotó con dones a la medida de tan importante misión y por ello estuvo habitada por la gracia de Dios. Ella es la llena de gracia porque iba a ser la madre del Salvador. Creemos que Dios la presentó

limpia de pecado desde el primer instante de su concepción. La Iglesia la venera como la **Inmaculada Concepción** y confiesa que María permaneció limpia de todo pecado a lo largo de toda su vida.

Para profundizar:

Nos ayuda a comprender la colaboración de María en el proyecto salvador de Dios, Pues la sitúa en la línea de las grandes mujeres del Antiguo Testamento que en circunstancias determinadas, accedieron a ser cooperadoras en el proyecto de Dios a favor de su pueblo. Todas ellas son como un anuncio de la misión propia de la Virgen María. La primera de ellas es Eva, que a pesar de su desobediencia, recibe la promesa de una descendencia que será la vencedora del maligno y la de ser madre de todos los creyentes. Sara la esposa de Abraham, concibe un hijo a pesar de su edad avanzada. Así nos presenta la Biblia a muchas mujeres como Ana, la madre de Samuel, Débora, Rut, Judit, Ester...

María es la primera entre las humildes: Así dice (Is.7, 14) "El Señor por su cuenta, os dará un signo. Mirad: la virgen está en cinta y da a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel".

Y el (Lc,1, 26 -27) Al sexto mes fue enviado por Dios el ángel Gabriel a una ciudad de Galilea, llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre, llamado José, de la casa de David, el nombre de la virgen era María.

Para la Iglesia María es camino que nos conduce a Jesús (Recordamos el pasaje de las bodas de Caná: "Haced lo que Él os diga"...)

En muchas imágenes que veneramos, ella sostiene a Jesús en sus brazos. Es un signo que el encuentro con María, conduce siempre a un encuentro con Cristo mismo.

María es la discípula perfecta, a quien debemos imitar. Sabemos que María es el camino que conduce a Jesús. María es nuestro modelo.

Desde siempre la Iglesia nos presenta a María como modelo de oración. Con el magnificat que ella entona, el pueblo cristiano aprende de María a contemplar la belleza del rostro de Cristo y experimentar la profundidad de su amor.

La Iglesia celebra a lo largo del año litúrgico un montón de fiestas dedicadas a María. Intentar buscar advocaciones que se dedican en pueblos y ciudades sobre María.

Hay cantidades de obras de arte dedicadas a la Virgen María. Presentar a vuestros hijos/as, algunas.

ORACIÓN

Aprendo a conocer y a querer a la Virgen María, Madre de Dios y Madre Nuestra.

Motivación:

Todos los seres de la tierra tienen una madre. También Jesús la tiene. Se llama María.

En esta oración te invitamos a conocerla mejor para que la ames más y ella te guíe hacia su hijo Jesús.

Pero también, a través de esta oración Jesús te invita a vivir la alegría de su nacimiento. Te ayudará a comprender el verdadero sentido de la devoción a María.

La oración de María se caracteriza por su fe y por la ofrenda generosa de todo su ser a Dios.

La Iglesia reza con María, la orante perfecta, para alabar e invocar con ella al señor, pues ella nos conduce a Jesús, su hijo.

Aprender a orar con María es unirse a su plegaría "**Hágase en mí según tu palabra**"(Lc.1 ;38).

Con frecuencia la Iglesia reza con el avemaría, oración mediante la que pide su intercesión. Otras oraciones a la virgen son el rosario que es el compendio del Evangelio, en el que se van desgranando los hechos y vida de Jesús, también la salve y los himnos y cánticos de las diversas tradiciones cristianas.

Nosotros hoy vamos a tomar como meditación el **Magníficat** oración que pronunció María después de la visita a su prima Isabel donde esta hace una alabanza a lo que María lleva en su vientre.

Leemos en un clima de recogimiento: (Lc.1, 46 -56)

Cuidamos el momento, el lugar y el tiempo para explicar las dificultades que tiene el texto las aclaramos y dejamos expresar a los hijos/as todas las dificultades que encuentran en el texto, aclaraciones que se pueden relacionar con nuestras vidas y compromisos que se pueden despertar en este rato de silencio.

Podemos terminar la oración rezando una oración propia de María. O rezar el Magníficat despacio o podemos acercarnos a una Iglesia donde se venera una imagen de María muy querida por vuestras familias y allí hacer una oración en familia a la Virgen María.

FICHA 18

EL HIJO DE DIOS SE HIZO HOMBRE

Es bueno descubrir a Jesús como el amigo que nunca falla, enviado por Dios Padre para que descubramos su promesa de amor a cada uno de nosotros. Jesús nos enseña con su vida a caminar, es la presencia cotidiana, alguien a quién imitar. Él es modelo y el espejo de cada uno de nosotros.

Dios se hace pequeño, y esto es lo que celebramos en el misterio de la Encarnación que renovamos cada año por la Navidad

La Navidad es la celebración litúrgica de la Iglesia de este acontecimiento.

Este es un gran misterio. Dios es tan grande que puede hacerse pequeño y venir a nuestro encuentro como un niño indefenso para que podamos amarlo. Dios es tan bueno que puede renunciar a su esplendor divino y descender a un establo para que podamos encontrarlo.

¿Cómo vives tú el misterio de la Encarnación? ¿Crees que nos facilita el camino para encontrar a Dios? ¿Cómo?

O ¿Crees que la Navidad sólo la podemos entender como vacaciones escolares y reducir a una fiesta familiar dónde el consumismo predomina?

¿Cómo entiendes tú la auténtica navidad?



**“DIOS SE HIZO HOMBRE”
Y EN “JESÚS”, DIOS VIENE A NUESTRO
ENCUENTRO**

¿Estas palabras que nos producen en nuestro interior?



¿Desde ahora qué podemos hacer nosotros para prepararnos al encuentro con Jesús?

La Navidad se puede dar en cada momento. Escribe tres actitudes que podemos tener los cristianos para encontrarnos con Jesús y hacer posible que sea Navidad:

-
-
-

El nombre de cada persona tiene gran importancia, pues indica la misión que Dios le confía. "Jesús" significa "Dios salva" Jesús es Dios que salva al mundo por su vida, pero especialmente por su muerte y resurrección.

¿Los que descubrimos a Jesús tenemos alguna misión en el mundo? Puedes anotarla en esta ficha.

FICHA 19

JESÚS NACIÓ DE MARÍA VIRGEN

Los cristianos han visto en María un medio que nos puede acercar a Jesús y a Dios. El concilio de Éfeso, año 431 discutían si era madre del hombre no se le podía llamar madre de Dios. Al final entendieron que Jesús es una persona con dos naturalezas la divina y la humana. Como consecuencia María es Madre de Dios y no sólo madre del hombre.

La dignidad de María es grandiosa y los cristianos la admiran, la aceptan, la bendicen y la descubren como madre de todos los hombres, porque fue la madre de Dios y la primera discípula de Jesús por estar siempre cerca de Él hasta en el Calvario.



María es modelo de los seguidores de Jesús. En que actitudes descubres esta afirmación. Escribe por lo menos tres:

-
-
-

María colaboró en el Proyecto de Dios. ¿Colaboras tú en el proyecto que Dios tiene preparado para ti? Explícalo como lo haces.

Explica alguno de los títulos que la Iglesia concede a María y que se celebran en grandes fiestas dedicadas a ella. Por lo menos dos importantes que te cueste entender para que te lo expliquen tus padres. Luego explicas brevemente los que has elegido explicando su sentido.



¿Te relacionas con María? ¿Quién es María para ti? Exprésalo con tus palabras.

A María se la adora o se la venera. Explica la diferencia que hay en estos términos,

FICHA DE ORACIÓN

Aprendo a conocer y a querer a la Virgen María, Madre de Dios y Madre Nuestra.

Después de haber estado atento/a a la lectura que habéis hecho con vuestros padres en el rato de oración y después de comentar las dificultades sobre la lectura.

Si vuestra imaginación no ha estado como dice Santa Teresa danzando por otros derroteros.

Podéis explicar que os ha llegado más de la lectura de (Lc.1, 46 – 56)

¿Ha mejorado tu respeto y amor a María? Escribe en qué va a notarse desde ahora.

¿Sientes admiración por su grandeza?



Aprendemos, a través del Evangelio, cómo el Hijo de Dios nació de Santa María Virgen

¿Te preguntas por qué eligió Dios a María para ser su madre? ¿Qué respondes a esto?

¿Rezas a María de manera singular todos los días? ¿Cómo y cuándo lo haces?

¿Sientes de verdad que María es para ti como tu Madre?

Conoces algún SANTUARIO: Templo o iglesia en el que el Señor, o la Virgen son venerados especialmente? Nómbralo y cuentas porque es importante para ti.

Hago un listado de las acciones que puedo realizar en mi casa y en el colegio, como signo de mi amor a la Virgen y a su Hijo Jesús.



Podemos terminar la oración rezando una oración propia de María. O rezar el Magnificat despacio o podemos acercarnos a una Iglesia donde se venera una imagen de María muy querida por vuestras familias y allí hacer una oración en familia a la Virgen María.

